

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Marta Martín Llaguno, Portavoz Adjunta del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre las restricciones hídricas impuestas a los agricultores del Vinalopó y l'Alicantí.

Congreso de los Diputados, 20 de abril de 2016

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La semana pasada el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente comunicó a la Junta Central de Usuarios del Trasvase Júcar-Vinalopó una orden por la que los agricultores del Vinalopó y l'Alicantí deberán dejar de extraer agua de los acuíferos de Sierra de Castelar, Sierra de Salinas y Sierra de Oliva. La suma de los volúmenes que se dejarán de utilizar ascienden a 53,6 hm³ de agua.

Esta decisión no ha gustado a los agricultores, más aún, cuando a sus vecinos murcianos, que se abastecen de los mismos pozos no se les ha puesto restricción alguna en relación a la extracción y utilización de esta agua. Los agricultores alicantinos se quejan de que a partir de ahora, el agua que utilicen deberá extraerse del caudal de Azud de la Marquesa, una caudal en el que estudios del Instituto Interuniversitario de Geografía de la Universidad de Alicante señalan que contienen restos de pesticidas como el selenio o clopirifos.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Qué motivos concretos aduce el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente para modificar la fuente de abastecimiento de los agricultores del Vinalopó y l'Alicantí?
2. ¿Por qué no se han llevado a cabo restricciones similares en los agricultores de la provincia murciana que también utilizan los acuíferos de Sierra de Castelar, Sierra de Salinas y Sierra de Oliva?
3. En caso de que el Gobierno mantenga su decisión, ¿cómo piensa evitar que el caudal proveniente del Azud de la Marquesa contenga elementos perjudiciales para la salud?



Marta Martín Llaguno
Portavoz Adjunta del Grupo Parlamentario de Ciudadanos